

# El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La subscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales.  
Redacción: Plaza San Agustín 7.—Administración, Medieras, 4.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fite, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 48 49.—La correspondencia al Administrador.

## De conformidad

Con motivo de una carta que á nuestro colega «El Porvenir» ha dirigido el que con el beneplácito de todos representó en la última etapa del Congreso á la circunscripción de Cartagena D. José Maestre Pérez, «La Tierra» publica un artículo firmado por D. José García Vaso que comienza así:

«Nómbrese una especie de Tribunal de honor; entréguese á él una colección de cada uno de los periódicos locales—colección que comprenda, por lo menos, los números correspondientes al último trimestre, ya que las personas alarmadas se refieren á la postretra fase ó período de la lucha,—y autoricémosle para que discorra en justicia, según su leal saber y entender, los calificativos de grosero, procaz, injuriador, difamatorio entre los periódicos locales, y comprometámoslos á respetar ese fallo».

Estamos conformes de toda conformidad.

Nómbrese inmediatamente ese Tribunal, y no que revise el último trimestre, de los números publicados por los periódicos locales, sino años enteros y si es posible hasta la fundación de cada uno de ellos, y seguramente ese tribunal aunque esté compuesto de íntimos del señor García Vaso tendrá forzosamente que fallar en contra de «La Tierra».

«Quién se atreva á negar ante la evidencia que el periódico de Vaso ha sido, es y será el de los insultos, el de calificativos groseros difamatorio, y el de las campañas perjudiciales para Cartagena?»

«Hay por ventura, quien niegue que desde que el Sr. Vaso se inició en la política, predicando unas veces en favor del anarquismo, otras como republicano furibundo y otras tantas en contra de la monarquía en los mítins que celebró en casi todo este término municipal, y su política expuesta en «La Tierra» no ha ocasionado más que graves trastornos en Cartagena?»

Y ese republicano de antaño, monárquico de los días fervientes de hoy, que claudica sus ideas por la inmunidad que la ley concede á un acto de diputado, se atreva á pedir la formación de un Tribunal que revise las campañas de los periódicos locales.

«No sabe el Sr. Vaso que en Cartagena se olvidó aquella campaña contra el acuerdo del Ayuntamiento, respetado por todos los buenos cartageneros, de la onza á los enfermos en el Santo Hospital de Caridad?»

«No se acuerda el Sr. Vaso que en las columnas de sus periódicos, se ha protestado é injuriado á respetabilísimas personas de Cartagena?»

Venga pronto, pero muy pronto, ese Tribunal para que lea los artículos de «La Tierra» aconsejando unas veces al cierre de establecimientos para dejar sin pan en los momentos críticos á los trabajadores que retornaban del trabajo.

Que se entere ese Tribunal de las campañas que inició «La Tierra» contra el Ensanche y Casa Consistorial en donde después ha figurado como letrado el señor Vaso.

Fórmese pronto, pero muy pronto ese Tribunal que pide el Sr. Vaso, á donde iremos con nuestra colección de 52 años, y en la que merecidas á nuestras iniciativas se consiguieron grandes mejoras para Cartagena.

Seguros estamos que el Sr. Vaso iniciador de este pensamiento con el que estamos conformes de toda conformidad, impedirá que se lleve

á cabo, pues él sabe escribir para los que lo leen y sabe obrar como le conviene.

Mejor dicho sabe nadar y guardar la ropa.

## Noticia comentada

Madrid 16 9 m.

Se asegura que Luque será ascendido á Capitán general en la vacante de Polavieja.

La noticia está siendo comentadísima, por ser más acreedor al ascenso el general Linares.

## La jura de banderas

Con la solemnidad de costumbre se celebró ayer en el Ensanche y paseo de Alfonso XIII el patriótico acto de prestar juramento á sus banderas los reclutas del último reemplazo que recientemente se han incorporado á los regimientos de Artillería, España y Sevilla de guarnición en esta plaza.

Mucho antes de la hora señalada para tan hermoso acto en el indicado sitio se había reunido un numeroso público predominando el sexo bello que daba más realce á aquel abigarrado conjunto.

En las tribunas levantadas para los invitados estaban las autoridades todas de esta ciudad y distinguidas damas.

A la hora indicada llegaron á dicho sitio las fuerzas de los regimientos citados, y seguidamente el gobernador militar de esta plaza acompañado de su estado mayor.

El aspecto que en aquellos momentos presentaba el dicho paseo era verdaderamente hermoso.

Terminado el Santo sacrificio de la Misa los nuevos reclutas juraron por la Patria y por el Rey.

Seguidamente las tropas hicieron un brillante desfile que fué presenciado por un numeroso público que completamente llenaba las calles por donde pasaron nuestros soldados.

En representación del Excelentísimo Ayuntamiento asistió el Alcalde D. Carlos Tapia y los concejales D. Eduardo Espín, D. José Moncada Moreno, D. Sixto Martínez Segado y D. Manuel Ortíz.

A las tropas cuando llegaron á sus respectivos cuarteles que fué cerca de la una se les sirvió su rancho extraordinario.

Los reclutas de cuba del cuerpo de Artillería se reunieron después de cumplir sus servicios en el Hotel de Ramos en donde su fraternal banquete celebraron el solemne acto que acababan de realizar, que en otro lugar detallamos.

## CRONICA DE LONDRES

### Un político filósofo

#### Los problemas eternos.

Mr. Balfour, jefe del partido conservador inglés, ha dado en la Universidad de Glasgow una serie de interesantes lecturas acerca del Teísmo. Sus aficiones filosóficas, de que no pudo prescindir durante el tiempo que estuvo al frente del partido, fueron las que, al fin, determinaronle á dejar la jefatura. Pero no por eso perdió el contacto espiritual con sus conciudadanos; al contrario; respecto de cada problema nacional ó de cada tema de amplio interés humano, Mr. Balfour tiene su palabra que decir y la dice doctamente. Es un pensador lleno de restricciones, de dudas, más apto para hacer la crítica de

los sistemas que para crear ninguno original. Y así se comprende que durante el periodo en que hizo política activa figurase en el partido conservador, entendida esta palabra en su acepción literal, que es como la entienden los conservadores de Inglaterra. Con ocasión del conflicto nacionalista de Uister, publicó recientemente un folleto analizando el problema irlandés y resolviéndolo conforme al criterio de su partido. Ahora, con motivo de estas lecturas, la Prensa vuelve á registrar su nombre, que es el de un hombre probo, en quien el deseo de ejercer sin trabas la función intelectual superó al estímulo de gobernar el país más poderoso del mundo. Y cualquiera que sea el valor objetivo de su filosofía, su actitud personal ante la vida es la de un espíritu selecto, capaz de sacrificar todas las glorias y todas las vanidades del Poder, no ya á la posesión de la verdad, sino á la simple posibilidad de buscarla.

Mr. Balfour no ha sido el único estadista inglés á quien han obsesionado los problemas eternos. Gladstone continuó una tradición no interrumpida, cuando se interesaba por los temas metafísicos, sin perjuicio de atender á la dirección del liberalismo británico. Y aun ahora mismo lord Haldane representa la misma tendencia á buscar los fundamentos de la política, no en la multiplicidad y diversidad de los acontecimientos históricos, sino en las leyes permanentes del mundo y de la vida, cuya determinación incumbe á la filosofía. Para Mr. Balfour es motivo de asombro que los hombres iniciados, por una educación universitaria, en el conocimiento de las cuestiones que plantea la filosofía, puedan después desentenderse de ellas, y suprimir de su existencia la inquietud de esas interrogaciones con que el hombre intenta vanamente sondear el misterio. En cuanto á él, la prueba de que no ha podido adoptar esa actitud de indiferencia está en que ha consagrado á su tiempo, la tarea de placar, mediante la investigación, aquella inquietud, aunque en realidad la ha acrecentado con nuevas preguntas y nuevas perplejidades.

Pero yo no voy á exponer aquí la filosofía de Mr. Balfour. Los periodistas no debemos, ni siquiera con propósito informativo, hacer profesión de filósofos. El periodismo y la filosofía son dos cosas fundamentalmente opuestas: la filosofía es la ciencia de lo eterno, y el periodismo es el arte de lo transitorio. Y lo que al periodista le interesa, en cuanto tal, de la filosofía de Mr. Balfour, es el hecho de que éste le haya sacrificado la jefatura del partido conservador de Inglaterra. En España, si los recuerdos de la adolescencia no me engañan; Silveira renunció la jefatura del partido conservador, también para dedicarse á ciertos estudios históricos. Acaso los trabajos históricos del Sr. Silveira—los que dedicó á la Etnica española, por ejemplo—tengan tan poca importancia científica como los estudios filosóficos de Mr. Balfour. Pero en ambos hay de común la noble rectitud del propósito, la confesión de que no se puede gobernar á los hombres sin conocer lo que han sido á través del tiempo ó lo que son con independencia de él.

Inspirado en los propósitos más puros, Mr. Balfour ha podido retirarse de la política activa sin que nadie le conminara á ello, sin que sus motivos fueran desvirtuados ni el respeto de sus correligionarios le abandonara. Su palabra, que tuvo la máxima autoridad en el Parlamento, suena frecuentemente en

la cátedra ahora. En vez de primer ministro de una gran nación ha preferido ser uno de tantos oscuros exploradores de lo desconocido. Hasta en un país como Inglaterra, donde el término medio de los hombres públicos conserva indemnes sus principios morales, es ese un admirable rasgo.

JUAN PUJOL.

## VAPOR EN PELIGRO

Madrid 16-9 m.

Un cablegrama recibido en el Havre dice que el vapor «Niagara» que caminaba para Nueva York se halla en inminente peligro, con las hélices rotas, á 136 millas de la costa.

De diferentes puntos han salido precipitadamente varios buques en socorro del «Niagara».

## CANTARES

Es mi recuerdo de amores lágrimas que nadie seca, beso que en los labios muere, perfume que el viento lleva.

Escuché bajo su tumba una voz que me decía: —No me llores, no me llores que te quiero todavía.

Al cielo pido justicia y los cielos no me oyen, que al cielo no llega el eco de mis labios pecadores.

Camina en ferrocarril muy de prisa mi cariño y el tuyo es una carreta que no sale de su sitio.

¡Quién pudiera caminar por esos mundos de Dios, y llevarte á todas horas cerca de mi corazón!

De seguro que pensó aquel cura al confesarnos: —Este par de pecadores tienen los mismos pecados.

Te da coraje, chiquilla, porque no quieres mirarme y sin embargo me miras.

Narciso Diaz de Escovar

## Función benéfica

Como teníamos anunciado ayer tarde se celebró en el teatro del Patronato del Sagrado Corazón de Jesús, la función benéfica organizada por la Junta de Damas de esta ciudad, para aumentar los fondos de la patriótica suscripción á beneficio de los heridos de la guerra de Africa.

El salón aparecía decorado con mucho gusto y en él se congregó un distinguido público en el que predominaban distinguidas damas y señoritas de nuestra elegante sociedad.

Comenzó la velada ejecutando la banda de infantería de Marina un inspiradísimo paso-doble y seguidamente las distinguidas señoritas Carlota Soler y Angelita Martínez interpretaron al piano á cuatro manos, un trozo de la ópera Bohème con verdadera maestría y siendo premiadas por una nutrida salva de aplausos.

En las obras puestas en escena por la sección dramática de dicho Patronato, se distinguieron notablemente todos los jóvenes que en ellas tomaron parte.

Reciban nuestros aplausos la Junta de Damas que con tanto acierto preside la distinguidísima señora doña Ursula Benjumeda de Miranda, por el resultado verdade-

ramente lisonjero que ayer obtuvieron con esta velada cuya recaudación se destinará á una obra tan patriótica como santa, y también reciban nuestros plácemes los jóvenes de la dicha sección dramática y cuantos han contribuido á su realización.

## De Sociedad

Ha regresado de la Co te á donde marchó presidiendo la comisión de las Obras de este puerto nuestro querido amigo D. Joaquín Díaz Zapata.

## Liga Marítima Española

Bajo la presidencia del Sr. Sánchez de Toca, celebró esta Asociación el día 12 del corriente mes su Asamblea anual reglamentaria. Estuvieron presentes ó representadas en ellas las Juntas de Málaga, Santander, Castellón, Ayamonte, Tarragona, Valencia, Palma de Mallorca, San Carlos de la Rápita, Benicarlo, Mahón, Barcelona, Cartagena, Tortosa y Las Palmas y los Sres. Marqués de Pílares, Conde de Zubiria, Barón de Sarrástegui, Suárez Inclán, López Dóriga, Mille, Luanco, Noriega, Cornet, Torrelló, Aznar, Bosch y Alsina, Ibárra, Agacino, Ramírez, Llobart, Méndez Alanís y Navarrete.

La Asamblea, aprobó la Memoria correspondiente al pasado año 1913, congratándose de la buena marcha de la Sociedad y de los satisfactorios resultados de sus gestiones encaminadas al fomento de la vida marítima nacional. Deliberó sobre el programa de trabajos para el corriente año 1914, entre los que figuran principalmente: los encaminados á la reconstitución de la Marina militar y á la habilitación de las bases navales, en íntima relación con el desarrollo de la Industria nacional y el adiestramiento del personal; á la buena organización de los Institutos Náuticos y de la enseñanza naval elemental; al aumento y seguridad de la navegación y de la pesca; á la mayor eficacia del régimen protector de las comunicaciones é Industrias marítimas, al éxito de las Instituciones de beneficencia y previsión para el personal de la marina mercante. Acordó, por último proceder en el próximo mes de Abril á la renovación reglamentaria de la mitad de la Junta Central, correspondiente al bienio 1914 16.

## Licenciamiento

Madrid 16 9 m.

En breve se procederá al licenciamiento de los soldados que cumplen los tres años de servicio activo.

En previsión de que los sucesos de Africa se agravaran, se pusieron en pie de guerra varios batallones, de los cuales se licenciarán ahora buen número de soldados.

## Para las damas

Después del abrigo, la nota típica del invierno es el traje sastre.

El traje sastre tiende en la actualidad á convertirse en un pisto modistil, mezcla de sastrería y vestido, con tónicas, drapados ó recogidos, guarniciones exóticas y solapas, ceteras, tiras y aplicaciones de telas de fantasía. Si la tendencia arraigada, habiá pasado á la historia el sobrio traje sastre, tan hermoso en su pureza de líneas como elegante en su pristina sencillez.

Esto y el haber, además, hasta diez modelos distintos de traje sastre, ó sea de la chaqueta que lo caracteriza, cada uno de los cuales

pretende, como es natural, imponerse á los otros obliga á las señoras á obrar con suma prudencia en la elección de modelo de traje sastre de este invierno y especialmente de la próxima primavera, para no exponerse á escoger uno que resulte pasado de moda antes de finalizar la temporada, ya que debe presumirse que no todos los diez modelos quedarán consagrados por la valedad deidad.

A orientar á nuestras subscriptoras en ese asunto es importante para ellas porque afecta á la elegancia, que no pueden descuidar, y á la economía, que no deben desatender, se encamina esta crónica y algunas otras, en las que se dará una idea, aunque sucinta, completa de los diez modelos aludidos para que, las que no tuvieron antecedentes de ellos, puedan escoger con algún conocimiento de causa el que les parezca mejor.

Téngase presente, como regla general que la moda parisien mantiene su clásico modelo de chaqueta recta, y si ha transigido con la norteamericana de faldón curvado, ha sido á ultradonda con las baldetas postizas de las blusas y ahora con los faldones cortos y la intencional de los sastrer vestidos; que la inglesa conserva la forma curva larga y corta, con la innovación de los cinturones; y que la norteamericana—incitadora de la reforma dos años atrás—cambia la curva por fuera en curva por dentro y tiende á implantar el estío frances.

## Espectáculos

### Plaza de Toros

A la función mixta que ayer se celebró en la Plaza de Toros la compañía gimnástica, acrobática y ecuestre que dirigen los hermanos Borza, asistió un numeroso público que salió satisfecho del espectáculo, no solamente por los bonitos y arraigados números que ejecutaron todos los artistas, sino por las escenas cómicas del valiente matador de reses bravas Humberto Borza «El Italiano».

### Teatro Principal

La notabilísima completista Resurrección Quijano, sigue obteniendo grandes aplausos en este elegante coliseo á donde acude en todas las secciones un numeroso y distinguido público, que no cesa de tributar grandes aplausos á esta canzonetista, que como tenemos dicho, es una de las estrellas del género de variedades.

Esta noche presentará Resurrección Quijano nuevos números de su culto y selecto repertorio.

### El Brillante

Como de costumbre, el público responde con su asistencia á los sacrificios que constantemente vienen haciendo los dueños de este popular salón cinematográfico señores Cánovas y Vale o.

Esta noche celebrará su función de despedida la canzonetista señorita Alvareda, que ha hecho en este salón una buena temporada.

El programa de cintas cinematográficas estará esta noche compuesto de las más salientes películas de la acreditada Casa Pathé.

Mañana noche harán su debut las simpáticas y notables canzonetistas Rosina et Ivonne, que vienen precedidas de justo renombre, no solamente por lo culto y nuevo del trabajo sino por su lujosa presentación.

